

Call für den
Marie Jahoda Best Early Paper Award
der DGS-Sektion Medizin- und Gesundheitssoziologie

Seit Entstehung der Soziologie ist die Auseinandersetzung mit den Themen der Medizin- und Gesundheitssoziologie prägend für *die allgemeine soziologische Theorie der Gesellschaft*. Die Sektion Medizin- und Gesundheitssoziologie der DGS vergibt daher alle zwei Jahre auf dem DGS-Kongress den Preis für das beste in einer soziologischen deutsch- oder englischsprachigen Fachzeitschrift zur Veröffentlichung angenommene Early Paper im Gegenstandsbereich der Medizin- und Gesundheitssoziologie. Mit dem Preis ausgezeichnet werden sollen wissenschaftliche Beiträge, die wie das wissenschaftliche Lebenswerk der Namensgeberin des Preises, *den Reichtum soziologischer Methoden und Konzepte in einer empirischen Analyse für die allgemeine soziologische Theoriebildung fruchtbar machen*.¹

Verfahren: Der Preis wird zum ersten Mal auf dem DGS-Kongress in Mainz 2026 verliehen. Die Laudatio und auch der prämierte Aufsatz werden auf der Homepage der Sektion zitiert. Zusätzlich beinhaltet der Preis ein Preisgeld von 400,-€. Einreichungen sind sowohl durch eine Erstautor:in als auch durch andere Mitglieder der DGS (mit Einverständnis der Erstautor:in) bis zum 31.05.2026 an die Jury willkommen. Die Jury besteht aus einem weiteren Mitglied sowie drei Mitgliedern des Vorstands der Sektion: Sandra Jaworeck, Nadine Reibling und Johann Behrens. Eine Altersbegrenzung für Einreichende besteht nicht, aber die oder der Einreichende sollten nicht mehr als vier Aufsätze in soziologischen Fachzeitschriften veröffentlicht haben, damit der Aufsatz noch als *Early Paper* gelten kann. Sollte kein Aufsatz eingereicht werden, der den genannten Kriterien entspricht, behält sich die Jury vor, die Verleihung auszusetzen, bis geeignete Aufsätze eingegangen sind.

Kriterien der Jury

1. **Wissenschaftliche Qualität des Papers:** Hinreichende Reflexion der theoretischen soziologischen Implikationen der verwendeten Konzepte, Methoden und Indikatoren. Ausschlusskriterien: keine Empirie, kein Peer Review des Journals
2. **Originalität:** Neuigkeitswert; Originalforschung einschließlich Sekundäranalyse. Eher nicht geeignet sind Review-Artikel ohne eigene methodische Analyse und ohne theoretische Erweiterung
3. **Fachrelevanz:** für Soziologie
4. **Implikationen für das Fach:** theoretische und methodische Fruchtbarkeit für weitere soziologische Forschung

Einreichung des Papiers in einer PDF bis **31.05.2026** per E-Mail an: medizin@soziologie.de

¹ Die Zeitschrift sollte dabei keine Verstöße der Cabells Blacklist aufweisen, siehe: <https://cabells.com/about-us>

Call for nominations for the
Marie Jahoda Best Early Paper Award
from the DGS Section for Medical and Health Sociology

Since the advent of sociology, the examination of topics pertaining to medical and health sociology has been a hallmark of *general sociological theory of society*. Every two years at the Congress of the German Sociological Association, the DGS Section for Medical and Health Sociology therefore awards a prize for the best early paper in the field of medical and health sociology accepted for publication in a German- or English-language sociological journal. The prize has been established to recognize scientific contributions that exemplify the scientific life's work of the prize's namesake. *These contributions employ the extensive array of sociological methods and concepts in an empirical analysis to advance general sociological theory².*

Procedure: The prize will be awarded for the first time at the GSA Congress in Mainz in 2026. The laudatory speech and the award-winning essay will be published on the section's website. In addition, the prize includes prize money of €400. Submissions are welcome from both first authors and other members of the GSA (with the consent of the first author) until 31.05.2026 to the jury. The jury consists of one additional member and three members of the section's executive committee: Sandra Jaworeck, Nadine Reibling and Johann Behrens. There is no age limit for applicants, but applicants should not have published more than four essays in sociological journals in order for the essay to still be considered an early paper. If no essay meeting the above criteria is submitted, the jury reserves the right to suspend the award until suitable essays have been received.

Jury criteria

- 1. Scientific quality of the paper:** Sufficient reflection on the theoretical sociological implications of the concepts, methods and indicators used. Exclusion criteria: no empirical data, no peer review of the journal
- 2. Originality:** novelty value; original research including secondary analysis. Review articles without their own methodological analysis and without theoretical expansion are not suitable
- 3. Relevance** to the field: for sociology
- 4. Implications for the field:** theoretical and methodological fruitfulness for further sociological research

Submission of the paper in PDF format by 31.05.2026 by email to: medizin@soziologie.de

² The magazine should not contain any violations of the Cabells Blacklist, see: <https://cabells.com/about-us>.